

À deux pas de chez nous

Cette chronique est spécialement consacrée aux activités locales. Découvrez, au fil de ces articles, les actions et les réalisations menées aux quatre coins de l'île !

Ville de Beaconsfield

Nouveau projet pilote

lié à la collecte du recyclage

Toujours aussi dynamique en matière de gestion des matières résiduelles, la Ville de Beaconsfield a annoncé avec enthousiasme un nouveau projet pilote visant, cette fois, à auditer sa collecte de matières recyclables. Ce projet, dont le déploiement s'est amorcé à la fin juin et qui s'échelonne sur une année, s'inscrit en continuité de la Stratégie de réduction des déchets adoptée en 2014 par la Ville.

Une initiative innovatrice qui réaffirme le leadership de la Municipalité en matière de gestion des matières résiduelles.

Depuis janvier 2016, le système de collecte intelligente des ordures ménagères, basé sur la tarification incitative, se traduit par des résultats formidables qui ne cessent d'étonner. À ce jour, l'implication soutenue des citoyens a permis d'enregistrer une réduction de 35 % des ordures envoyées au site d'enfouissement entre 2013 et 2015 et de 27 % pour les 6 premiers mois de 2016, comparativement à la même période l'an dernier. Le taux moyen de collecte de bacs était inférieur à 50 % pour le premier trimestre, soit l'équivalent d'une semaine sur deux. Cette performance atteste d'un engagement et d'un leadership collectif dont la Ville de Beaconsfield est évidemment très fière.



C'est facile. C'est logique. Et ça compte.

Pour en savoir davantage sur l'évolution du programme de la tarification incitative à Beaconsfield, nous vous invitons à lire ce bel article qui a paru dans l'édition du mois de mai dernier de la revue Vecteur environnement : *La tarification incitative ou la collecte intelligente participative - L'exemple de Beaconsfield.*

Vers une gestion toujours plus efficace des matières recyclables

Aujourd'hui, la Ville veut aller encore plus loin. La contamination des matières recyclables par les ordures étant un facteur de risque important, celle-ci veut maintenant s'assurer de la conformité et de l'acceptabilité des matières recyclables envoyées au centre de tri.

Plus précisément, ce projet vise à mesurer :

- la fréquence des bacs bleus mis à la rue;
- le niveau de contamination des matières recyclables;
- les émissions de GES du camion de collecte en fonction des utilisations;
- les économies potentielles à réaliser lors du renouvellement du contrat de collecte des matières recyclables.

Mentionnons que la Ville n'envisage pas d'implanter une tarification incitative aux citoyens pour le service de collecte des bacs bleus, comme c'est actuellement le cas avec la collecte des ordures ménagères.



Ce projet pilote, dont la réalisation est estimée à 103 000 \$, est réalisé au coût d'environ 10 000 \$ grâce à la précieuse collaboration du Fonds municipal vert de la Fédération canadienne des municipalités, d'Éco Entreprises Québec, de NRJ Environnement et de Latéral Innovations.

Profil de la ville

Superficie : 10,64 km²

Population : 19 547

Responsable : Andrew Duffield

Directeur des travaux publics

514 428-4500

andrew.duffield@beaconsfield.ca

Arrondissement Rosemont—La Petite-Patrie

Et si on donnait une seconde vie aux frênes infestés par l'agrile ?

Voilà une idée ingénieuse et hors du commun qu'ont eue des employés de Rosemont—La Petite-Patrie, à l'automne 2015, et qui s'est matérialisée au mois d'avril dernier lors de l'installation d'une cinquantaine de pièces de mobilier urbain sur les artères commerciales de l'arrondissement.

Faits de bois de frêne local et confectionnés par neuf jeunes engagés dans une démarche de réinsertion socioprofessionnelle, les nouveaux bancs et bacs à fleurs embellissent désormais la rue Masson et le boulevard Saint-Laurent tout en suscitant l'envie de plusieurs !



Il fallait y penser !

Des quelque 140 frênes valorisés cette année, plusieurs seront également utilisés par l'équipe des parcs lors des travaux d'entretien des bancs d'estrade, des tables à pique-nique et des bandes de patinoire.

Pour la première fois, l'équipe des parcs n'aura pas à acheter de bois pour effectuer des travaux de maintenance, puisque suffisamment de bois de frêne a été conservé pour assurer ceux-ci.



Visionnez la vidéo produite par l'arrondissement, vue plus de 135 000 fois à ce jour, et découvrez pourquoi le projet a tant fait jaser le quartier. [Les commentaires reçus](#) sont plus que positifs : leurs équipes ont de quoi être fières !

Profil de l'arrondissement

Superficie : 15,9 km²

Population : 140 764

Responsable : Catherine Brouillette

Agente de recherche

514 872-2410

catherine.brouillette@ville.montreal.qc.ca